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Toma de posesión como Rector de la Universidad de Oviedo 
 
 
EXMO SR Presidente del Principado de Asturias, Excelentísimas autoridades, Presidente del 
Consejo Social, Defensor Universitario, queridos compañeros universitarios Estudiantes, PAS y 
PDI, señoras y señores. 
 
Es para mi hoy un día de inmensa emoción. Además parece que el 8 de mayo es un día especial 
en mi vida. Nací el 8 de mayo de 1947, un 8 de mayo de 1981 terminé con éxito después de seis 
ejercicios la oposición de Profesor agregado de universidad y hoy 8 de mayo de 2008 tomo 
posesión de Rector de nuestra universidad.  
 
La comunidad universitaria decidió el 23 de abril otorgarme su confianza para que dirija la 
Universidad de Oviedo durante los próximos cuatro años. Constituye un gran reto para mí saber 
corresponder a esa confianza. Como dije ese día, esta ha sido la victoria de un movimiento de 
cambio real, que permita sacar a la luz lo mejor de la Universidad de Oviedo. Este fue mi 
compromiso durante la campaña electoral y este sigue siendo mi compromiso. Como ya he 
comentado en varias ocasiones, ahora ha llegado el momento de trabajar todos juntos sin 
excepción, para construir la mejor universidad para Asturias y que la universidad de Oviedo sea 
uno de los principales motores de progreso, y también para la economía de nuestra región.  
 
Sr. Presidente, sepa que va a tener en mí y en mi equipo unos colaboradores leales para 
conseguir lo mejor para Asturias. El lunes tuvimos la primera reunión y les comuniqué a los que 
van a ser mis colaboradores más directos, cuáles eran mis condiciones: Lealtad, honradez, mirar 
hacia el futuro, y aunque me repita mucho: trabajo, trabajo, trabajo. Les dije que quiero 
proyectos, que quiero conocer al milímetro los recursos materiales y humanos de que dispone la 
universidad y que quiero para el curso 2009-2010 que comiencen en nuestra Universidad unos 
estudios de grado que se encuentren entre los mejores de nuestro país.  
 
Vamos a trabajar sin descanso y vamos a rendir cuentas con transparencia en todo momento. 
Queremos debatir con la Consejería de Educación lo antes posible el futuro de la Universidad de 
estos próximos años, y en esa confianza que espero ganar con el gobierno del principado, a 
través de actitudes honradas y leales, nos podamos entender y saber ambas partes qué ayuda 
necesita nuestra Universidad, no voy a pedir nada sin que el principado tenga la justificación 
correspondiente de cada proyecto en cada momento, y sea debatido de una manera exhaustiva 
para conocer fielmente cuales son las necesidades reales. Mi trayectoria ha sido austera y esa 
austeridad y trabajo es la que quiero transmitir a la comunidad universitaria. 
 
Quiero que la Universidad de Oviedo sea visible y que tenga la misma presencia e influencia en 
todo el Principado de Asturias, especialmente en las ciudades donde tenemos sedes, Oviedo, 
Gijón y Mieres con sus campus, pero también Avilés y todas los municipios asturianos. Quiero 
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ofrecer a los alcaldes mi colaboración con sus iniciativas y les pido que tengan presente a la 
Universidad en sus proyectos. 
 
Pido al principal partido político de la oposición, y también a los demás partidos, que 
consideren a la Universidad un asunto de Estado, nosotros queremos hacer única y 
exclusivamente política universitaria y queremos que esta política la compartan todos los 
políticos y agentes sociales, cada uno en el papel que le toque desempeñar, por el bien de 
nuestra comunidad. Lo he dicho muchas veces para mí la Universidad es y ha sido mi vida, es 
un fin y nunca he considerado que tenga que ser un medio para nada. Me entristece abandonar 
la docencia y la investigación pues he tenido mucha suerte en la vida en tener un trabajo que me 
gusta y me divierte, pero creo que he llegado a la madurez suficiente para poder abordar la 
máxima gestión de la universidad desde el puesto mas alto para el que me ha elegido una 
mayoría de la comunidad universitaria. Desde el convencimiento de que ahora puedo ser mas 
útil en esta tarea, es por lo que asumo el cargo con una gran ilusión, hay que dejar paso a los 
jóvenes para que exploten sus ideas en beneficio de la sociedad y la universidad, y por supuesto 
que van a contar con mi ayuda. Por ello, la definición y apuesta por los grupos de investigación 
emergentes es otro de nuestros objetivos. 
 
Pido a la sociedad que confíe plenamente en la Universidad, en los últimos años las relaciones 
Universidad-sociedad han sido mas fluidas pero debemos interaccionar más, con debates, 
discusión de proyectos, y que los empresarios apuesten decididamente por la I+D+i. En la 
Universidad tenemos excelentes grupos de investigación en todas las áreas de conocimiento. Es 
mi intención que el buen hacer de estos equipos de investigación los conozca mejor la sociedad. 
Sin pretender ser exhaustivo en este tema quisiera resumir algunos de los objetivos que me 
propongo en este campo: 
 

• La primera medida es la colaboración con las empresas en la creación de centros 
tecnológicos (o laboratorios conjuntos). Las empresas formulan los objetivos 
tecnológicos, definen las líneas de investigación del centro y contribuyen a su 
financiación mediante cuotas mensuales. La universidad aporta capacidad 
investigadora. 

 
• Una segunda medida es la creación de una oficina de apoyo a las spin-offs y a la 

creación de empresas desde la Universidad. Esta oficina puede ayudar en la realización 
de un plan de negocios a las empresas de alta tecnología.  

 
• Asimismo, deben fomentarse reuniones informales con las empresas con objeto de 

conocer mejor sus necesidades trasladarles las potencialidades tecnológicas de la 
Universidad, tanto en cuanto a laboratorios como a equipos de investigación. 
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• Conseguir que los profesionales de la empresa participen a tiempo parcial como 
profesores en la Universidad es un objetivo que, además de fomentar las relaciones de 
la universidad con la empresa, otorga a nuestros alumnos una visión más práctica de las 
asignaturas. Igualmente, sería deseable la inclusión de investigadores universitarios en 
los departamentos tecnológicos de las empresas. 

 
• Por último, unas prácticas para los estudiantes correctamente tuteladas, además de 

facilitar la empleabilidad de las titulaciones, contribuirían, sin duda, a la transferencia 
de tecnología. 

 
Ahora quisiera referirme a los agentes de la Universidad, es decir, a su personal. No quiero ser 
el rector de la desconfianza hacia los profesores, hacia el PAS, hacia los estudiantes ni hacia 
todos aquellos que no coincidan con mi forma de pensar ni de hacer las cosas. Quiero ser el 
rector del compromiso compartido que tiene como punto de partida la confianza y la 
colaboración de todos para no infravalorar ni despreciar sino para apoyar, animar ilusionar, 
potenciar y crear sanas expectativas de que nuestra Universidad puede mejorar y situarse entre 
las primeras del país. La universidad debe recuperar en el ranking de las universidades 
españolas los puestos perdidos en estos últimos años. 
 
Para ello mi programa de actuación lo he centrado principalmente en las personas: 
 
Profesorado: Captando, estabilizando y promocionando sobre todo aquellos a los que en los 
últimos años no han tenido ninguna oportunidad de hacerlas. Tenemos temas pendientes como 
el del personal vinculado y otros que deberemos abordar conjuntamente con el gobierno del 
principado para buscar entre ambas partes la mejor solución. 
 
PAS: Devolviéndoles la profesionalidad y la confianza en su labor, y las funciones que le 
competen en el funcionamiento de la institución. Mi compromiso, entre otros, Sr presidente, es 
la aprobación de un plan de prejubilaciones, ya que si se ha aprobado para el PDI, este colectivo 
debe tener también esta opción, para ello evidentemente lo tendremos que consensuar con la 
consejería antes de aprobar ningún borrador en Consejo de Gobierno. 
 
A los estudiantes, que son los que llenan de sentido toda la actividad universitaria, 
garantizándoles una formación superior que conlleve su desarrollo personal, cultural y 
profesional de manera que al finalizar sus carreras se sientan con capacidad y preparación 
suficientes para desempeñar su trabajo de una manera competente y eficaz, llenándoles de 
satisfacción tras el esfuerzo realizado. El aprendizaje de idiomas y la empleabilidad serán dos de 
los principales objetivos con ellos. 
 
Por todo ello, no quiero olvidar tampoco en estos momentos la filosofía que ha inspirado mi 
proyecto desde el principio, que todos somos necesarios, tanto a las personas que han creído en 
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mi programa como las que han optado por otro ya que todos en el fondo buscamos el mismo 
objetivo. -lo mejor para la Universidad-, por ello quiero que trabajemos en un solo bloque para 
los retos inmediatos que debemos abordar.  
 
A nadie se le escapa que el reto más inmediato es la adaptación de los estudios al Espacio 
Europeo de Educación Superior. Vamos con retraso y debemos recuperar el tiempo perdido. Ya 
les he dicho a mis colaboradores que el lunes día 12 a las 9 de la mañana quiero una reunión 
para debatir este tema y ponernos a trabajar, creo que no es una labor de un solo vicerrectorado 
sino que todo el equipo de gobierno y toda la comunidad universitaria debemos trabajar con 
unos objetivos y plazos muy bien determinados. Como decía al principio, nos jugamos mucho y 
es el último tren que ya lo tenemos que coger en marcha. 
 
No voy a extenderme más. Han sido unas semanas agotadores, aunque también muy 
gratificante. Hemos actuado en libertad y con espíritu universitario. Me llena de orgullo la 
responsabilidad que una gran parte de la comunidad universitaria ha depositado sobre mis 
espaldas; os agradezco a los jóvenes que habéis trabajado desinteresadamente para lograr que 
esta candidatura llegase a buen termino. También agradezco todas las muestras de apoyo 
recibidas antes y después de las elecciones. Esta última semana ha sido especialmente dura e 
intensa. He tenido que tomar decisiones para elegir un equipo de gobierno representativo para 
toda Universidad. El acierto será de todos y el fracaso será únicamente mío. Mi preocupación es 
no defraudar a la comunidad universitaria y a la sociedad. Mi vida ha sido una lucha continua, 
creo que a medida que ha pasado el tiempo cada vez me he cargado de mas trabajo, pero como 
comentaba al principio, lo hago encantado porque me gusta y creo en mi Universidad que es la 
de todos los asturianos. 
 
Espero que no me embargue la emoción en las palabras de agradecimiento, son a muchas a las 
personas que tengo que agradecer el encontrarme en esta situación, pero aún a costa de 
confundirme quisiera agradecer: 
 
En primer lugar a Marita Aragón, un octubre de 1988 me llamó para que ocupara la dirección de 
área de Ordenación Académica, ya que tenía que ayudarla en la reforma de planes estudios y la 
creación de una plantilla teórica, parece que era una premonición pues 20 años mas tarde son los 
dos primero objetivos por los que nos debemos poner a trabajar. Así, que gracias, Marita, 
porque si no me hubieras llamado no hubiera entrado en la gestión universitaria. Gracia a Julio 
Rodríguez -que en paz descanse- porque confió en mí para vicerrector de Investigación. Julio 
cometió errores como cometemos todos, yo quizás era el vicerrector que mas discutía con él, 
pero como éramos amigos no se enfadaba, cuando tenia razón me la daba, me dio libertad para 
que hiciera mi trabajo en investigación del que me siento satisfecho y esa es la razón de que este 
hoy aquí. Espero que la historia ponga a Julio Rodríguez en el puesto que se merece y muchos 
reconozca su política de estabilización y promoción, que ha sido la más generosa hasta ahora en 
la Universidad. 
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Finalmente gracias a mi familia, a mis dos hijos y a mi mujer, compañera de curso en la facultad 
y que me ha entendido y ayudado para conseguir los objetivos que me iba proponiendo. A mis 
padres ya fallecidos que no se podrían imaginar que este momento iba a tener lugar. 
 
Gracias a todos, y a partir de mañana trabajemos todos y me podéis encontrar en mi nuevo 
despacho desde donde espero que podamos trabajar todos por nuestra Universidad. 
 
 
Muchas gracias 
 
	  


